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МОСКВА. (Т А С С ). На X X V  
съезде  КП СС продолж ается 
обсуж дение доклада товарища
А . И, Косыгина «О сновные на
правления развития народного 
хозяйства С С С Р  на 1976— 1980 
годы ». Целиком и полностью 
одобряя политичесГкую линию 
и практичевкую  деятельность 
Ц ентрального Ком итета пар
тии, положение и задачи, вы д
винутые товарищ ем Л. И. 
Бреж невы м в отчетном д окла
де ЦК КП С С , делегаты  выра
жаю т стрем ление советских 
лю дей мобилизовать все р е
зервы повышения эф ф ективно
сти производства, качества ра
боты . О сущ ествление про
грамм ы созидания на десятую  
пятилетку явятся новым круп-

XXV съезд Коммунистической
партии С о в е тс к о г о

МОСКВА. (Т А С С ). П родол
ж ает работу X X V  съезд  Ком 
мунистической партии С овет
ского  С ою за.

На вечернем заседании 1 
марта с докладом  «Основы 
развития народного хозяйства 
С С С Р  на, 1976— 1980 годы» вы
ступил член Политбю ро ЦК 
КП С С , П редседатель Совета 
М инистров С С С Р  товарищ  А . Н. 
Косыгин, тепло встреченный 
делегатам и и гостями съезда .

Самоотверж енны й тр уд  со
ветского народа, направляю 
щ ая, организаторская д еятель
ность партии обеспечили ус
тойчивый рост экономики. О с
новные социально- экономиче
ские задачи девятой пятилет
ки реш ены . Повысилось благо
состояние народа. В минувш ем 
пятилетии высокими темпами 
развивалось социалистичес
кое производство , ускорился 
научно -технический прогресс. 
Все сою зные республики до 
бились крупных успехов в 
подъем е своей экономики и 
культуры .
' В проекте ЦК КП СС к X X V  

съезду «Основные направле
ния развития народного хо
зяйства С С С Р  на 1976— 1980 го
ды» определены  основные со
циальные и экономические за
дачи десятой пятилетки. Глав
ная из них состоит в последо
вательном осущ ествлении кур 
са Коммунистической партии 
на подъем м атериального и 
культурного  уровня жизни на
рода на основе динамичного и 
пропорционального развития 
общ ественного производства и 
положения его эфф ективности , 
ускорения научно- техническо
го прогресса, роста произво
дительности тр уда , всем ерно
го улучш ения качества рабо
ты во всех звеньях народного 
хозяйства.

На заседании съезд  привет
ствовали зарубеж ны е гости: 
Генеральный секретарь Ком 
партии Аргентины  X. А р н е д о . 
Альварес, Генеральный секр е
тарь Компартии С Ш А  Г. Холл, 
П ервой секретарь ЦК И ракс
кой Компартии А . М ухам м ед, 
Генеральный секретарь Ком 
партии Великобритании Г. Мак- 
леннан, член руководства пар
тии Ар абского  Социалистичес
кого возрож дения (И рак) 
3 . Хейдар.

2 марта на утреннем  засе да
нии X X V  съезда КП С С  нача
лось обсуж дение доклада 
председателя Совета М инист
ров С С С Р  А . Н. Косыгина «О с
новные направления развития 
народного хозяйства С С С Р  на 
1976— 1980 годы ».

Как известно, представлен
ный на рассм отрение съезда 
проект ЦК КП С С  широко об
суж дался по всей стране—  в 
партийных организациях, на 
собраниях тр удящ ихся , в печа
ти. Д елегаты , выступаю щ ие в 
прениях, подчеркиваю т, что 
советский народ с горячим 
одобрением  воспринял этот 
новый программный докум ент 
партии, выразил единодуш ную  
поддерж ку экономической и 
социальной политики КП С С .

Выраж ая мнение всей нашей 
партии, делегаты  съезда еди- 
душ но отм ечаю т, что Ц ент
ральный Ком итет, Политбю ро 
во главе с выдаю щ имся по

литическим деятелем  нашего 
времени Генеральным секр е
тарем  ЦК КП С С  Леонидом 
Ильичем Бреж невы м с прин
ципиальных м арксистско  - ле
нинских позиций, с большой 
энергией и целеустрем лен
ностью обеспечиваю т разра
ботку и успеш ное проведение 
в жизнь всей внутренней и 
внешней политики КП С С .

Д есятая пятилетка—  это пя
тилетка качества и высокой э ф 
фективности во имя дальней
шего роста экономики и на
родного  благосостояния. Глав
ное теперь —  осущ ествить р е
ш ительный поворот к более 
эф ф ективном у использова
нию созданного  в нашей стра
не м ощ ного производственно
технического  потенциала для 
увеличения национального до 
хода, производства конечного 
продукта , идущ его непосред
ственно для удовлетворения 
потребностей населения и на
родного хозяйства.

По' м асш табам  развития эко
номики страны десятая пяти
летка намного превзойдет лю 
бую из преды дущ их. П родук
ция промыш ленности увели
чится на 35— 39 процентов. 
С р еднегодовое производство 
продукции сельского  хозяйст
ва намечено увеличить на 14— 
17 процентов. Среднегодовой 
сбор зерна долж ен составить 
215— 220 миллионов тонн.

П родолж ается о сущ ествле
ние выработанной партией 
долговрем енной комплексной 
програм мы развития сельско
го хозяйства. Цель аграрной 
политики партии выражена в 
докладе товарищ а Л. И. Бреж 
нева на X X V  съезде . Она сос
тоит в том , чтобы сделать 
сельское хозяйство вы сокоэф 
фективной и высокопроизво
дительной отраслью , сущ ест
венно повысить надежность 
обеспечения страны продукци
ей, улучшить ее качество, ос
лабить зависимость развития 
этой важнейшей отрасли от по
годны х условий 'и  значительно 
продвинуться вперед в даль
нейшем сближении условий 
жизни города и деревни.

Вы ступаю щ ие на съезде  пар
тийные работники, специалис
ты промыш ленности и сельс
кого хозяйства, передовики 
производства, рассказы вая об 
итогах работы отраслей эконо
мики республик, областей , пре
дприятий, колхозов и совхозов, 
накопленных в девятой пяти
летке , главное внимание сос
редоточиваю т на ещ е не р е
шенных задачах, вскрываю т 
резервы  повышения эф ф екти в
ности производства.

М ассовое социалистическое 
соревнование, движ ение за 
коммунистическое отнош е
ние к тр уд у стали эф ф екти в
ными методам и воздействия 
рабочего класса, колхозного 
крестьянства, интеллигенции 
на все стороны хозяйственной 
деятельности . Д ля  решения 
задач пятилетки очень важно, 
чтобы все больший размах 
приобретало соревнование 
коллективов предприятий, пос
тавляю щ их сырье, материалы , 
ком плектую щ ие изделия, с 
коллективами заводов и ф аб 
рик, выпускаю щ их готовую  
продукцию .

О добр яя планы, намеченные 
партией, делегаты  съезда рас
сказы ваю т о достигнутом  в ми
нувшей пятилетке, с партий
ной принципиальностью кри
тикую т недостатки , вносят 
конкретные предлож ения по 
проблемам развития народно
го хозяйства. В рамках единой 
экономики страны все более 
укрепляю тся производствен
ные связи м еж д у регионами, 
повышается вклад каждой рес
публики, каж дого района в р е
шение общих государственны х 
задач . Выступления пронизаны 
уверенностью : у трудовы х
коллективов есть все необхо
дим ое для того , чтобы успеш 
но решить задачи десятой пя
тилетки—  во имя дальнейш его 
укрепления м огущ ества Роди
ны, на благо всех советских 
лю дей .

П редседатель Совета Мини
стров Украинской С С Р  . А .. П. 
Ляш ко подчеркнул, что проект 
основных направлений п реду
сматривает развитие экономи
ки и культуры  всех сою зных 
республик. Быстро будет раз
виваться в десятой пятилетке и 
народное хозяйство Украины . 

чСвыш е 0,9 прироста нацио
нального дохода в республи
ке намечено получить за счет 
роста производительности тр у
да. О переж аю щ им и темпами 
будут развиваться отрасли, оп
ределяю щ ие уровень техниче
ского прогресса. Эконом ичес
кий эф ф ект от внедрения но
вой техники составит в респуб
лике около пяти миллиардов 
рублей.

О творческом стиле работы 
партии, достойном ком м унис
тов, говорил первый секретарь 
П ензенского  обкома партии 
Л. Б. Ермин. Труж еники про
мыш ленности и сельского  хо
зяйства области вносят свой 
вклад в развитие экономики 
страны . Высокую  оценку Ц ент
рального Комитета партии по
лучила работа пензенцев по 
концентрации и кооперирова
нию в ж ивотноводстве. О р а
тор остановился такж е на воп
росах соверш енствования под
готовки хозяйственных кадров.

О  перспективах развития 
угольной промыш ленности
страны рассказал министр этой 
отрасли Б. Ф . Братченко. От 
имени всех горняков он побла
годарил партию и правитель
ство за постоянную  заботу о 
ш ахтерах, об улучшении ус
ловий их тр уда . Д елегат под
черкнул огромное значение 
одобренного Центральным Ко
митетом  партии, товарищ ем 
Л. И. Бреж невы м движения 
бригад—  тысячников. В насто
ящ ее время эти бригады  даю т 
треть всей подземной у гл е д о 
бычи. В отрасли все шире вне
дряю тся механизированны е 
комплексы , средства автомати
зации. О собенно больш ое р аз
витие в предстоящ ей пятилет
ке получит добыча угля из от
крытых разрезов на востоке 
страны .

Д елегатов съезда приветст
вовали зарубеж ны е гости: 
Первый секретарь ЦК Ком пар
тии Уругвая Р. Арисм енди , 
П редседатель Германской
Компартии Г. М ис и другие .

Союза
ним ш агом в создании м ате
риально - технической базы 
ком м унизм а, в повышении 
уровня жизни народа.

Старш ий -оператор О м ского  
неф теперерабаты ваю щ его  ко
мбината В. С . Л ебедева, высту
пившая на утреннем  заседа
нии, рассказала о достиж ени
ях коллектива предприятия. 
О ратор говорила такж е о воз
растаю щ ей роли женщ ин на 
производстве и в общ ествен
ной жизни, о росте культурно
го уровня и технических зна
ний рабочего класса. Три ты 
сячи рабочих предприятия вла
дею т двум я и более п роф ес
сиям и, подавляю щ ая часть м а
стеров —  производственников 
им еет среднее , специальное 
или высш ее образование.

О сделанном в .  минувшей 
пятилетке и перспективах р аз
вития республики сообщил 
первый секретарь Якутского  
обкома партии Г. И. Чиряев. 
За последнее десятилетие ос
новные производственные
фонды  промыш ленности Я ку
тии увеличились впятеро. О ра
тор выразил благодарность то-\ 
варищ у Л. И. Бреж неву за вы
сокую  оценку, данную  в отчет
ном докладе ЦК партии усили
ям первопроходцев, ставящ их 
на служ бу Родине природные 
богатства восточных районов 
страны.

С оветские проф сою зы , объе
диняю щ ие свыше 107 миллио
нов труж еников города и се 
ла, единодуш но поддерж иваю т 
внутренню ю  и внешнюю полин 
тику Коммунистической пар
тии, сказал секретарь ВЦСПС
В. И. П рохоров. В минувшей 
пятилетке социалистическое со
ревнование достигло небыва
лой -массовости . Под руковод
ством партии проф сою зы  со
действовали распростране
нию важных трудовы х почи
нов, провели немало м еропри
ятий, направленных на улуч
ш ение условий тр уд а , отдыха, 
охраны здоровья рабочих и 
служ ащ их. О ратор остановил
ся такж е на недостатках в ра
боте проф сою зов. В десятой 
пятилетке перед проф сою зны 
ми организациями стоит зада
ча—  закрепить успехи сорев
нования, развить их дальш е, 
активно участвовать в борьбе 
за повышение эф ф ективности 
производства. П роф сою зы
примут самое деятельное уча
стие в осущ ествлении про
граммы социального развития 
и повышения благосостояния 
тр уд ящ и хся . Будет соверш ен
ствоваться организационная 
структура проф сою зов.

Впервые в конце девятой 
пятилетки в нашей стране был 
превзойден рубеж  производ
ства электроэнергии в трил
лион киловатт-часов. М инистр 
энергетики и электрификации 
С С С Р  П. С . Непорожний до ло 
жил, что сейчас более полови
ны энергии в стране вырабаты
вают крупные тепловы е элек
тростанции. За девятую  пяти
летку удвоилось потребление 
электроэнергии в сельском  хо
зяйстве . П ротяж енность сельс
ких линий электропередач до
стигла трех миллионов кило
метров. В десятой пятилетке 
намечено ввести не м енее 70

миллионов киловатт новых 
энергом ощ ностей . О собенно 
интенсивно будет развиваться 
энергетика на базе деш евых 
углей , добы ваем ы х открытым 
способом , в восточных райо
нах страны . О ратор остановил
ся такж е на резервах отрас
лей, проблем е экономичнос
ти. Достаточно сказать, что 
снижение удельны х расходов 
топлива на один грам’м на ки
ловатт-час дает стране эконо
мию в миллион тонн топлива 
в год.

2 марта съезд  приветство
вали зарубеж ны е гости : зам е
ститель Генерального секр ета
ря партии Ар абского  Социа
листического Возрож дения 
(С ирия) А . А ль-А хм ар , П ре
зидент Верховного революци- 
оного Совета Сомалийской 
Д ем ократической республики
С. Барре, П редседатель Ком 
партии Ф инляндии А . С аари
нен, Генеральный , секретарь 
ЦК Компартии Израиля М . Вил- 
льнер , Генеральный секретарь 
ЦК Национального фронта 
НДРЮ Й  А . ф . Исмаил, член 
Политбю ро ЦК Д ем окр атичес
кой партии Гвинеи М. Кейта, 
П редседатель Компартии Д а
нии К. Есперсен , член Полит
бю ро ЦК Сирийской Ком пар
тии Р. Ш ейхо , Генеральный 
секретарь ЦК Компартии Ко
лумбии X. Виейра, Генераль
ный секретарь Компартии Ир
ландии М . О риордан.

3 марта X X V  съ езд  КП СС 
продолж ил работу.

На утреннем  заседании бы
ло продолж ено обсуж дение 
доклада П редседателя Совета 
М инистров С С С Р  А . Н. Косы 
гина «Основные направления 
развития народного хозяйства 
С С С Р  на 1976— 1980 годы ».

Первым выступил министр 
строительства предприятий 
тяж елой индустрии С С С Р  Н. В. 
Голдин. Высокая оценка, дан
ная товарищ ем Л. И. Бреж не
вым в отчетном д о кладе ЦК 
партии тр уд у  строителей , ска
зал оратор , обязы вает их стро
ить бы стрее , экономичнее, на 
соврем енном техническом  ур о 
вне. В минувшей ' пятилетке 
введены в строй сотни круп
ных объектов промы ш ленно
сти. В частности, на 15 миллио
нов тонн увеличились мощ но
сти по производству чугуна. 
Построены такие крупнейш ие 
сооруж ения, как Криворож 
ская домна, конверторные це
хи на Западно -Сибирском  и 
Новолипецком м еталлур гичес
ких комбинатах, предприятия, 
даю щ ие продукцию  для сель
ского хозяйства. В десятой пя
тилетке работникам отрасли 
предстоит соорудить ряд но
вых крупнейш их объектов. 
С реди них Череповецкая дом 
на мощ ностью  4 млн. тонн чу
гуна в год . Более чем удвоит
ся объем работ на строитель
стве предприятий по выпуску 
минеральны х удобрений. Важ 
ные задачи стоят перед  отра
слью в деле  сокращ ения сро
ков строительства, повышении 
его экономичности.

Первый секретарь С аратов
ского обкома партии А . И. 
Ш ибаев говорил о задачах, 
стоящ их перед труж ениками 
сельского  хозяйства области . 
О ратор подробно остановился 
на проблемах орош аемого 
зем ледели я в Поволжье, необ
ходимости ком плексного  их 
реш ения. О пыт передовиков 
показывает, подчеркнул д еле
гат, каким богаты м мож ет 
быть поливной гектар . В д е ся 
той пятилетке предстоит ввес
ти 300 тысяч гектар орош ае
мых зем ель. Значительная 
часть их б удет занята твёрды 
ми и сильными пшеницами. 
О рош ение позволит стабили
зировать кормовую  базу, уве
личить производство овощ ей.

На заседании выступил так
ж е руководитель бригады  
монтажников —  бетонщиков 
строительно-монтаж ного поез
да № 266 «Ангарстроя» Л. Д . 
Казаков.

Д елегатов съезда приветст
вовали зарубеж ны е гости : Ге
неральный секретарь Ком пар
тии Канады У . Каштан, Гене
ральный секретарь Компартии 
Венесуэлы  X . Ф ари а, Гене
ральный секретарь ЦК П еруан
ской Компартии X . Д ель Пра
до.

С ъ езд  продолж ает работу.
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КОЛХОЗ „КРАСНАЯ НИВ А"
'Заканчивалась утрен

няя дойка па Ширтин- 
ской ферме, когда мы во
шли в помещение коров
ника.

Николай Васильевич 
Хомяков, ветеран труда, 
бывший председатель, а 
теперь, после ухода на 
пенсию, заведующий жи
вотноводческими ферма
ми колхоза «Красная ни
ва» знакомит нас с раци
оном кормления коров в 
феврале и который прав
ление намерено сохра
нить и в марте. С удовле
творением отмечаем, что 
по текущему году он удо
влетворительный. Каж
дое животное получает в 
сутки по 15 килограммов 
силоса, вволю грубых 
кормов, почти два кило
грамма концентратов, 
100 граммов сухой хвой
ной муки и до килограм
ма свежей хвои с различ
ными органо - минераль
ными добавками.

— Неплохо мы кормим 
в этом году и другой скот 
в колхозе,—говорит Ни
колай Васильевич, — по
тому, что летом прошло
го года наши колхозники 
вырастили хороший уро
жай всех сельскохозяйст
венных культур и убрали 
его во время и качест
венно. С перевыполнени
ем плановых заданий ра- 
считались сельхозпро
дуктами с государством и

обеспечили свою кормо
вую базу. Поэтому зимов
ка общественного ' пого
ловья скота: и крупного 
рогатого, и овец, и свиней 
проходит удовлетвори
тельно. Надои молока на 
корову выше прошлогод
них, привесы тоже не ни
же. В настоящее время 
развернули среди доярок 
соревнование за улучше
ние качества произведен
ного молока. Решением 
правления колхоза (Н.В. 
Хомяков показывает нам 
копию постановления, вы
вешенную на стене крас
ного уголка) за каждую 
проданную государству 
тонну молока первым 
сортом доярке дополни
тельно к заработной пла
те выплачивается 10 руб
лей.

Как показал в послед
ствии анализ реализуе
мой продукции,ставка на 
повышение качества взя
та руководством хозяй
ства правильно и свое
временно. Колхоз от то
го, что четвертую часть 
его продает на маслоза
вод низкими сортами, не
сет значительные денеж
ные потери.

Во"время проверки по
ложения на фермах, все 
изложенное Н. В. Хомя
ковым подтвердилось. 
Действительно, зимует 
скот в колхозе «Красная

нива» в нормальных усло
виях. Помещения теплые, 
корма есть и до конца зи
мовки подвезены ко всем 
дворам. Кадры животно
водов в основном опыт
ные и все охвачены стре
млением — дать больше 
нашему народу молока, 
мяса и шерсти.

Однако на проведенном 
кратком заседании руко
водству колхоза во главе 
с председателем В. А. 
Овечкиным было указано 
на низкое санитарное со
стояние некоторых жи
вотноводческих помеще
ний и скота, в первую 
очередь, дойных коров. 
Было обращено внимание 
на невысокую товарность 
молока.

Секретарю партийной 
организации и председа
телю местного комитета 
профсоюза предложено 
еще шире развернуть со
циалистическое сорев
нование среди животно
водов, привлечь к оформ
лению красных уголков 
работников клуба, бух- 

- галтерии и специалистов 
колхоза. Обратить самое 
серьезное внимание на 
гласность и наглядность 
трудового соперничества, 
как отдельных работни
ков, так и коллективов 
звеньев, ферм, бригад.

В. МАРАЕВ.

КОЛХОЗ „МАЛОКАМЕНСКИЙ"
За январь и февраль 

этого года животноводы 
колхоза «Малокамене- 
кий» продали государст
ву молока 1025 центнеров, 
или на 295 центнеров 
больше, чем за это же 
время 1975 года. Глядя 
на эти цифры, кажется, 
что в хозяйстве дела об
стоят неплохо.

Ню оставшееся время 
зимовки скота будет не
легким в этом колхозе. 
Сейчас, имеющиеся в хо
зяйстве корма, находятся 
в основном в Землешере 
и Павловском. Для их 
транспортировки 'в Гага
ринское и Малокаменское 
потребуется немало вре
мени. Нужно с этой рабо
той не тянуть. Ведь по
добная работа тракторам 
еще найдется. Нужно все 
это.сделать до распути
цы.

Ежедневно грубых кор
мов в рацион в колхозе 
«Малокаменский» идет 
7300 килограммов. По 
нормам. А сколько наде
ле? Видимо больше. Про
изошло это потому, что 
корма не взвешивались. 
Учета привезенным к фер
мам скирдам не было.

Сейчас, чтобы успешно 
завершить зимовку скота, 
необходимо наладить на 
каждой ферме взвешива
ние кормов, резку, ввести

ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК

в рацион хвойную муку и 
минеральные добавки.

За какие надои борют
ся в этом году малока- 
менские животноводы, 
сказать трудно. Социали
стических обязательств 
и личных счетов нигде 
нет.

В день проверки крас
ный уголок на Гагарин
ской ферме был закрыт 
на замок, на Павловской 
ферме осталось лишь од
но название у помещения. 
Такое же положение и в 
Малокаменском. На это 
секретарю партийной ор
ганизации колхоза надо 
уделить внимание и на

вести в красных уголках 
порядок.

И на фермах здесь нет 
порядка. Коровы стоят 
грязные, особенно на Га- 

■ гаринской молочной фер
ме.

Хорошие надои сейчас 
получают в Павловском 
(там, где кормов вдо
воль). Надои за два ме
сяца на корову составили 
411 килограммов, в тоже 
время малокаменские до
ярки получили от коровы 
молока в два раза мень
ше. Это еще раз говорит 
о том, что хотя рацион на 
бумаге везде один, а на 
деле получается разный.

А. ПЕРМИНОВ.

КОЛХОЗ „К0Л0С“
В районе продолжается 

рейд по проверке зимов
ки скота, организован
ный РК КПСС, исполко
мом райсовета и райуп- 
равлением сельского хо
зяйства. В минувший по
недельник рейдовая
бригада выезжала на мо
лочные фермы колхоза 
«Колос».

Далеко от райцентра 
расположено эго хозяй
ство. Затерянное в лесах, 
оно весной и осенью бы
вает трудно доступным 
вследствие бездорожья. 
Из-за многих причин от
сюда ежегодно убывает 
рабочая сила. Недостаток 
рабочих рук отрицатель
но сказывается на ходе 
всех работ. Несоставляет 
исключения и животно
водческая отрасль. На 
Казанерской ферме, на
пример, иехватает доя
рок, и пополнить их ряды 
— дело затруднительное.

Рейдовая бригада по
бывала на Орловской и 
Казанерской фермах. И 
тут и там —один недос
таток: до крайности бе
ден рацион. Коровы по
лучают лишь солому и 
полтора килограмма кон
центратов. Известно, что 
эти корма не содержат 
каротина. Силоса здесь 
уже нет.

Почему мало было за
готовлено сочного корма? 
На вопрос быстро следу
ет ответ: «Некому заго
товлять».

Почему неорганизовано 
приготовление грубого 
корма? Некому резать со-' 
лому.

Почему в рационе от
сутствует хвоя? Некому 
вести ее заготовку. И 
сколько бы вопросов не 
задавали ответ будет 
один: «Некому делать, 
нет людей». Таким обра
зом недостаток рабочей 
силы здесь стал тем щи
том, прикрываясь кото
рым руководители колхо
за успешно парируют все 
требования, которые сып
лются в их адрес.

Выше уже было сказа
но, что нехватка людей 
сказывается на колхоз
ных делах. Но одним 
только этим нельзя объ
яснять многочисленные

промахи, упущения, недо
статки. Разве нельзя бы
ло обеспечить дойное 
стадо хвоей? Можно. Лю
дей для заготовки ее впо
лне хватило бы. Беда в 
том, что некому организо
вать дело, никто не жела
ет проявить инициативу.

На Орловской и Каза
нерской молочных фер
мах рацион один и тот же, 
условия содержания, ско
та тоже не имеют боль
шой разницы. А вот скот 
выглядит по иному. Дой
ные группы орловских 
доярок производят хоро
шее впечатление. Во дво
ре наведен порядок, коро
вы чистые. Видно, что 
здесь ко всему приложе
ны руки. Но нельзя этого 
сказать о Казанерской 
ферме. Здесь царит анти
санитария, животные 
словно отштукатурены. 
Там скот ежедневно вы
гоняется на прогулку, а 
здесь он всегда на дворе.• 
Там, хотя изредка, но бы
вает хвоя, а здесь ее и в 
помине нет. Отсюда вы
вод: нельзя все сваливать 
на отсутствие рабочих 
рук. Источником многих 
недостатков является по
теря чувства ответствен
ности за порученное де
ло у некоторых животно
водов, бригадиров, чле
нов правления.

В виду того, что рацион 
коров обеднен витамина
ми и каротином, молод
няк нарождается очень 
слабым, нежизнеспо
собным, легко подвер
жен заболеваниям. По 
этой же причине надои 
дошли до крайнего пре
дела.

Проверочная комис
сия особое внимание уде
лила расходованию кор
мов. Она была вынужде
на указать правлению 
колхоза на потери корма 
во время его транспорти-. 
ровки к фермам, на не
обоснованно высокую 
норму сена, выдаваемую 
лошадям. Правлению 
колхоза и специалистам 
дан наказ организовать 
повседневный контроль 
над расходованием кор
мов, над их приготовле- 
нием.

И. СМИРНОВ.

Путь к 60 центнерам с гектара
Считалось, и это вошло да

же в учебники, что поскольку 
в разные периоды жизни рас
тению нужно неодинаковое 
количество воды, то получить 
максимальный урожай на ме
лиорированных землях можно, 
лишь подавая ее на поля вся
кий раз ровно столько, сколь
ко требуется. Но обслуживание 
гектара мелиоративной систе
мы с вы сокой степенью регу
лировки. обходится довольно 
дорого. Нельзя ли найти бо
лее дешевый способ? Оказы
вается, можно.

— Мы пришли к выводу, 
что растение не требует такой 
опеки,—  говорит доктор био
логических наук, заведующий

лаоораториеи института экспе
риментальной боданики АН . 
БССР Л. П. Смоляк. — Оно са
мо возьмет воды столько, ско- 

-лы;о нужно, была бы только 
она близко и не в избытке.

.Многочисленные опыты на 
сотнях контрольных участков 
и в производственных услови
ях показали, что для всех 
умеренно потребляющих влагу 
сельскохозяйственны х куль
тур на одних и тех' же землях 
следует поддерживать одинако
вый и постоянный уровень 
грунтовых вод. Дело в том, что 
почва под водоносным горизон
том не только увлажнена нео
динаково, но и в разной степе
ни насыщена воздухом. Отсю

да ясно, что водный горизонт 
нужно поддерживать на уров
не, который давал бы возмож
ность корням растений нахо
диться в верхней части капил
лярной сети, где нет недостат
ка в воде и обилие необходи
мого воздуха. В этих условиях 

-растение становится наиболее 
продуктивным.

Гектар такой пашни будет в 
два-три раза экономичнее, чем 
на системах с точной регули
ровкой. На опытных участках 
на торфянике ученые получали 
без удобрений по 70 центнеров 
пшеницы, ячменя и овса с 
гектара, а в производственных 
условиях—  более 60  центне
ров.

р
t

Последние два года экспери
менты продолжались уже с 
применением удобрений. 11 
здееь ботаники обнаружили 
интересную закономерность: 
оказалось, что одна и та же 
доза туков дает наибольшую 
прибавку урожая именно там, 
где режим водного и воздуш -е 
ного питания наилучший.

— Мы уже закончили разра
ботку рекомендаций для проек
тировщиков мелиоративных 
систем, — говорит .Л. П. Смо
ляк. — Летом начнем исследо
вания температурного и пита
тельного режимов растений. II 
эти темы будут служить по
вышению отдачи осваиваемых 
земель.

Минск.
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д. ПАТЫКО,
корр. ТАСС.

марта 1976 г.



ПОДВОДЯ ИТОГИ ГОДА

СПЕЦИАЛИЗАЦИИ

СЛОВО БРИГАДИРУ

ДОЛГ Х Л Е Б О Р О Б А

ПО ПУТИ
Подводя итоги, послед

него года девятой пяти
летки, сказал в отчетном 
докладе В. А. Овечкин, 
можно отметить, что хо
зяйство добилось хоро
ших успехов, особенно на 
зерновом поле. Урожай
ность составила по 15,5 
центнера с гектара. Это 
не случайно. Только ми
неральных удобрений бы
ло внесено по 6,4 центне
ра на гекта-р.

Урожайность картофе
ля в хозяйстве получена 
по 101 центнеру на гек
тар. В колхозе «Красная 
нива» есть все возможно
сти получать более высо
кие урожаи. Например, в 
1973 году картофеля бы
ло собрано в два раза 
больше, чем в минувшем.

Основное в н и м а н и е  
правления колхоза в жи
вотноводстве было сосре
доточено на производст
ве молока. За год вало
вой надой увеличился на 
42 тонны и составил 402 
тонны, а надой на коро
ву достиг 2310 килограм
мов. Г. Ф. Михалицына, 
М. А. Клешнина, Ю. С. 
Втюрина и 3. В. Короле
ва получили молока от

каждой коровы более 
2500 килограммов.

Ежегодно в хозяйство 
поступает новая техника. 
Только в 1975 году кол
хоз получил четыре трак
тора, две автомашины и 
много другой техники. Хо
рошо ее используют Л. П. 
Смирнов, А. В. Клешнин, 
А. П. Томилов, Н. Ф. 
Клешнин и А. Л. Соколов.

Хозяйство получило в. 
минувшем году самый вы
сокий урожай в районе. В 
этом заслуга многих, но, 
не сказать о комбайне
рах нельзя. Уборка была 
проведена качественно. 
Потерь зерна почти не бы
ло. Комбайнеры А. В. 
Клешнин, В. Е. Гущин, 
Б. Ф. Клешнин и А. Я- 
Клешнин работали на со
весть.

Денежный доход соста
вил 413,7 тысячи рублей. 
Хозяйство выполнило 
планы по продаже сель
хозпродукции государст
ву. Только за сверхпла
новую продукцию колхоз 
получил 32584 рубля. Ре- 
нтабельноств-равна 32 
процентам.

В 1975 году колхоз вел 
строительство хозяйст
венным способом телят

ника на 100 мест, механи
зированного тока, поме
щения для овец.

Межколхозная перед
вижная механизирован
ная колонна нынче дост
роит двухквартирный 
дом, картофелехранили
ще на 400 тонн и ряд 
других объектов.

Выступившие в обсуж
дении доклада бригади
ры А. В. Торопов, М. В. 
Махнев, П. Н. Махнев, за
ведующий фермой Н. В. 
Хомяков, секретарь пар
тийной организации В. Д. 
Храмцов говорили о тех 
задачах, которые пред
стоит решать хозяйству в 
первом году десятой пя
тилетки, а также о недос
татках, мешающих в ра
боте.

На собрании выступил 
директор шефствующего 
завода города Горького 
В. И. Кузнецов.

Лучшие люди колхоза 
получили подарки и де
нежные премии.

Секретарь РК КПСС 
В. С. Пестов остановился 
на тех просчетах, кото
рые имели место в минув
шем году, а также о пла
нах и задачах 1976 года.

А. ПЕРМИНОВ.

Нынче перед нашей Зотов- 
ской бригадой стоит большая 
задача: перешагнуть прошло
годний рубеж по урожайности 
полей, поработать так, чтобы 
вырастить высокий урожай на 
» ’ м гсюгаре, а не на от
дельных участках, как это бы
вало раньше. Решение этой 
задачи мы начали с осени. Сев 
озимых провели в лучшие 
агротехнические сроки. Под 
рожь заделали торфо-навоз
ный компост, а под пшеницу, 
кроме того, минеральные удоб
рения и аммиачную воду. Часть 
посевных площадей, занятых 
озимыми, подкормили осенью, 
В зиму они у нас пошли в хо
рошем состоянии, особенно, 
пшеница. Вторичную подкорм
ку минеральными удобрениями 
проведем весной и прежде все
го на тех участках, где не уда
лось это хделать осенью. Я не 
могу сейчас сказать какую 
норму удобрений будем вно
сить в качестве подкормки. Но 
в ближайшие дни она будет 
согласована с нашим колхоз
ным агрономом.

Вслед за севом озимых 
начали вспаш ку зяби и подго
товку семян яровых культур. 
То и другое провели в полном 
размере и в нужные сроки. Все 
семена доведены до I и II 
„классов.

Мы хорошо понимаем, что в 
борьбе за урожай нет ничего 
маловажного. Но все -  таки 
больше всего уделяем внима
ния заготовке удобрений. Уж 
кому-кому, а нам, хлеборобам, 
хорошо известна цена удобре
ниям. Без них говорить о вы 
соком урожае означает— бро
сать слова на ветер.

Наш колхоз имени Кирова 
ежегодно приступает к вывоз
ке торфа одним из первых. 
Как всегда мы и нынче начали 
вывозить его рано, с первых 
дней зимы.

На календаре сейчас— нача
ло марта, а рейсы плодородия 
не прекращаются. Большие 
бурты торфа выросли в Куже- 
нерской и Лопатинской брига
дах. Не скажу точную цифру, 
но в них уложены многие ты
сячи тонн. Скоро будут они и 
у  нас, потому что вывозка ор
ганики продлится до самой 
распутицы. А пока бригада 
имеет тысячу тонн торфо-на
возного компоста. 15 целом же 
по колхозу его приготовлено 
не менее 5 тысяч тонн. Компо
стирование продолжается. К 
началу сева общие запасы ор

ганики достигнут 25 —  26 ты
сяч тонн, а минеральных—  
1 0 0 0  тонн. Но это не все. По
стараемся заполнить имеющие
ся ёмкости аммиачной водой. 
Останется самое главное: по- 
хозяйски распорядиться эти
ми удобрениями, то есть пра-> 
вильно внести их в почву. Ду
маю, что с этой задачей мы 
справимся.

Наряду с зерновыми будем 
возделывать картофель и лен. 
Участки под эти культуры от
ведены еще осенью, по вспа
ханным клеверам. На всю пло
щадь тогда же внесли мине
ральные удобрения: фосфор и 
хлористый калий. Будем выра
щивать два сорта картофеля: 
обновленный «Л орх» и «Гат
чинский». Сорта хорошие. В на 
ших условиях, они уже полу
чили постоянную «п роп и ску».

Здесь я коротко коснулся 
лишь самого главного. Многое 
еще представляется мне не со
всем ясным, особенно в агро
технике, кое-что необходимо 
согласовывать со специалис
тами, многое— готовить. И тем 
не менее думаю, что мы делаем 
то, что нужно. У нас уже есть 
многое. Ну, а все остальное, 
чего пока еще не ч хватает, 
скоро будет.

В прошлом году наша брига
да получила больше 13 ц рж и , 
11 ,5  ц ячменя, свыше 110  ц 
картофеля с гектара. На от
дельных участках урожай по
лучен значительно выше. А 
нынче боремся за 1 5  ц зерна, 
125 ц картофеля, 3 ц льново
локна с каждого гектара.

Новая пятилетка—  пятилет
ка качества и эффективности 
производства. Применительно 
к сельскому хозяйству, это я 
понимаю так: пришло время, 
когда надо подумать о хлебо
робской гарантии качеству 
всех работ на зерновом поле, 
как на фабриках и заводах да
ется рабочая гарантия качест
ву заводской и фабричной 
продукции.

Мы являемся свидетелями 
такого события, оценить кото
рое у меня не хватает слов. Я 
внимательно прослушал док
лад Леонида Ильича Брежне
ва на XXV съезде партии. Ска
жу одно: все, что делает пар
тия—  делается для народа и 
во имя его. Если мы живем год 
от года лучш е— обязаны пар
тии, если над нами мирное не
бо — это благодаря ленинской 
внешней политике партии, если 
мы уверены в завтрашнем 
дне—  это тоже благодаря уси
лиям партии.

В ответ на те решения, кото
рые примет съезд мы поста
раемся ответить высоким уро- 
жаем. Это—  наш долг.

В. СОЛОНИЦЫН,
бригадир Зотовской бригады.

Для нового урожая
Главное содерж ание дум  и 

чаяний труж еников - совхоза 
«П рогресс» составляет сейчас 
забота о будущ ем  урож ае . В 
своей практической д еятель
ности в этом  направлении они 
стрем ятся недопустить тех про
махов, которы е имели место 
в годы девятой пятилетки. Ны
нче в более ш ироких масш та
бах внедряю тся в севооборот 
продуктивные районирован
ные сорта зерновых культур . 
На 260 гектарах разм ещ ена 
рожь «Харьковская-60» и на 
200 га— озимая пшеница «Ми- 
роновская-808».

В текущ ем  году больш е уд е 
ляется внимания заготовке 
удобрений. Под яровой клин 
хозяйство имеет сейчас около 
2 тысяч тонн навоза.

в. ОЛЬХОВОЙ. 
Т0НШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК

Г Е Н Е Р А Л Ь Н Ы Й  К О Н С Т Р У К Т О Р  П Ш Е Н И Ч Н О Г О  К О Л О С А
Это воистину великолепное 

зр елищ е : только мы шли по 
хр устящ ем у снегу , и вот, —  
словно в сказке , попали в 
жаркий июль. Д а, здесь канун 
жатвы . Стоят золотисты е, счи
тай дош едш ие до уборочных 
кондиций, колосья озимой 
пшеницы. О щ ущ ение такое, 
будто  вдруг очутился в укр а
инской степи, для полноты кар
тины не хватает разве только 
трели жаворонка.

Мы с академ иком  В. Н. Ре
месло в одной из. теплиц Ми
роновского научно-исследова
тельского  института селекции 
и сем еноводства пшеницы, ко
торый он возглавляет более 
двух десятков лет. Здесь  на 
защ ищ енной почве кр угло го 
дично проводятся опыты, рож 
даю тся будущ ие сорта м иро
новских пшениц. См отрим  на 
этот дивный золотистый ур о 
жай, и взору предстаю т мно
гомиллионные гектары хлебной 
нивы, занимаемой «миронов

ской-808», «мироновской юби
лейной», «ильичевкой». И не 
только в нашей стране. Д ети 
ще здеш них селекционеров по
лучило признание у хлеборо
бов Западной Европы, А м ер и 
ки. О диннадцать процентов 
мирового озимого клина зани
маю т «мироновки». Это ли не 
лучш ее свидетельство призна
ния тр уда известности совет
ского ученого , его вклада в 
решение благороднейш ей за
дачи —  обеспечения человече
ства хлебом .

— Ж изнь ставит перед нами, 
учеными-аграрниками все но
вые задачи,— говорит Василий 
Николаевич.— Мы сейчас рабо
таем над выведением таких 
сортов озимой пшеницы, ко
торы е давали бы на гектаре 
до ста центнеров зерна, а яро
вые— до пятидесяти . Предпо
лагаем , что это осущ ествимо 
уж е в нынешней пятилетке.

П оследние сорта пшениц 
«мироновская-11» и «миронов

ская-25», переданные на го су
дарственное испытание в канун 
X X V  съезда КП С С , по всем по
казателям  значительно превос
ходят своих предш ественни
ков. Достойны й подарок все
сою зн о м у ' партийному ф о р у
му, делегатом  которого из
бран и В. Н. Ремесло.

Д ум ой о больш ом хлебе 
страны , тучном колосе напол
нен каж дый день коммуниста. 
Сотни, тысячи экспериментов 
направлены на достиж ение 
главной цели—  создания сор
тов пшеницы, которы е бы со
ответствовали требованиям 
завтраш него дня, и не только 
озимых, но и яровых.

Впору сказать, что ныне «об
раз» будущ ей «мироновки»
представляется В. И. Ремесло 
во многом не похожим на про
ш лые. Она будет короткосте
бельной, больш еколосой, круп
нозернистой. Василий Никола
евич убеж ден : безвозвратно
минули времена вы сокосте

бельных злаков. В период ин- > 
тенсификации сельскохозяй
ственного производства нуж 
но возделывать сорта пшениц, 
которы е бы сполна возвращ а
ли затраты  человеческого тр у
да для форм ирования высоко
качественного зерна. И ре
шать эту проблем у долж ны, 
конечно, селекционеры , кото
рым сле дует всячески разви
вать в растениях такие черты, 
как морозоустойчивость, соп
ротивляемость болезням  и вре
дителям .

X X V  съезд  КП С С  ученые 
М ироновки встретили с чувст
вом высокой ответственности .
Ещ е более захватываю щ ие 
перспективы творчества отк
рылись перед селекционера
ми в десятой пятилетке. Д ело 
их чести — успеш но взять и 
эти рубеж и.

Т. АРКУЩЕНКО,
П; БУЧЕЛЬ,

корр. Т А С С .
Киев.
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Д Р У З Ь Я  Л Е С А
Непосредственное соп

рикосновение в школьные 
годы с миром растений и 
животных, целенаправ
ленная деятельность в ле
су., парке, школьном саду 
помогает молодежи при
общиться к тайнам при
роды.

Этому способствуют и 
учебные походы на лоно 
природы, участие молоде
жи в праздничных днях 
леса и птицы, школьные 
кружки друзей природы, 
зеленые патрули и школь
ные лесничества.

Опыт показывает, что 
наилучшие результаты 
бывают, когда с учащими
ся занимаются не только 
педагоги, но и работники 
лесного хозяйства и ох
раны природы. Наши ле- 
сохозяйственники, на
пример, лесничий Шай- 
гинского лесничества 
П. А. Спицын, помощник 
лесничего Н. Г. Скрип- 
кин, председатель район
ного общества охраны 
природы П. В. Тыринов 
помогают в организации 
дней леса, руководстве 
школьным лесничеством, 
ведут факультативный 
курс основ лесоводства. 
Давней традицией для 
школы стало участие в 
днях леса. Ежегодно уча
щиеся школы высажива
ют до нескольких тысяч 
деревьев и кустарников. 
Немало лесных культур 
заложено молодежью в 
дни леса.

С младшими школьни
ками у нас практикуются 
беседы и короткие похо
ды в лес.

Начиная с 5 класса, 
ученики в меру сил рабо
тают в лесничестве. О 
вкладе школьников в ле
сохозяйственные опера
ции можно судить по та
ким цифрам.

В практических рабо
тах, связанных с днямй 
леса, ежегодно участвуют 
учащиеся всей школы. 
Они ежегодно восстанав
ливают несколько десят
ков га леса, проводят 
уход за лесокультурами, 
оказывают большую по
мощь в питомнике. С 1966 
года школа участвует в 
соревновании «Охраня
ем природу», а с 1970 го
да —«За ленинское отно
шение к природе». Подво
дя итоги, учитываем не 
только восстановительные 
и озеленительные работы, 
но и выращивание цве
точных саженцев, заботу 
о полезных птицах и ди
ких животных, сбор лека
рственного сырья, фено
логические наблюдения,

{Новости
Месячник

В Шайгинской средней шко
ле закончился месячник по 
сбору макулатуры. На прием-

устройство тематических 
вечеров, выставок, дней 
биологии и прочие вне
классные мероприятия.

Полезную работу про
водят школьные лесниче
ства. Они стремятся воо
ружить молодежь знани
ями о природе и ознако
мить ее с простейшими 
лесохозяйственными ра
ботами. Первое такое лес
ничество возникло у наев 
школе в 1976 году.

Основателем его была 
председатель первичной 
организации общества ох
раны природы в школе 
В. Ф. Старкова. В этом 
году она поедет в г. Мос
кву на съезд Всероссий
ского общества охраны 
природы.

В выделенном для чле
нов школьного лесниче
ства лесу площадью 360 
га ' стали осуществлять 
круглогодовую охрану — 
совершать патрульные об
ходы, вести наблюдения в 
природе, ухаживать за ле
сными культурами. Заго
тавливали шишки, строи
ли домики для.полезных 
птиц.

'С 1970 года у нас зак
лючаются договоры меж
ду школой и лесничест
вом. Советом школьного 
лесничества разработа
ны конкретные планы 
круглогодовой деятель
ности., >

В школьном лесу уча
щиеся могут, например, 
определять породный или 
видовой состав деревьев 
и кустарников, травяни
стых растений, мхов и ли
шайников. Другие учени
ки будут решать ту же за
дачу в отношении птиц,ч- 
млекопитающих, насеко
мых. Не менее интерес
ные задания — нанесение 
на схематическую карту 
гнезд рыжего лесного му
равья, наблюдения за пе
релетными птицами.

Одной из задач членов 
школьного лесничества 
является изучение основ 
лесоводства и '  охраны 
природы. С этой целью 
один раз в неделю прово
дятся внеклассные лек
ции и практические заня
тия. В старших классах 
проводятся вечера со спе
циалистами лесного хо
зяйства. Часто в шко
ле б ы в а ю т работ
ники лесного хозяйст
ва из Шайгинского лесни
чества Н. Г. Скрипкин, 
П. А. Спицын и другие.

Ю. СЕДОВ, 
руководитель 

школьного 
лесничества.

ный пункт сдано 1 3 0 0  кг вто
ричного сырья. Учащиеся 

/. школы решили продолжить это 
важное мероприятие в марте.

Вечер в школе
28  февраля в Ш айгинской 

средней школе прошел вечер 
молодых учителей. На него 
съехались молодые учителя

~~~ Положение о лыжной эстафете на приз 
газеты «Тоншаевский колхозник»

I. Цели и задачи
Соревнования проводятся  с целью дальней

шей популяризации лыжного спорта, привлече
ния учащейся молодежи, трудящ ихся сел и де
ревень к занятиям лыжным спортом, выявления 
сильнейших команд нашего района.

I I . Время и место проведения
Соревнования проводятся 14 марта 1 9 7 6  года 

в поселке Ш айгино. Старт у средней школы в 
11 часов.

I I I . Участвующие организации и участники 
соревнований

К участию в соревнованиях допускаются сбор
ные команды производственных, сельских и 
школьных коллективов физкультуры. Соревно
вания проводятся по трем группам:

I группа— производственные и сельские кол
лективы физкультуры.

II группа— средние школы.
III группа— восьмилетние школы.

IV . Программа соревнований
Все команды принимают участие в эстафете, 

которая состоит из шести этапов. Три этапа бе
гут юноши и три девочки.

1 этап— 5 километров (юнош и).
2 этап— 3 километра (девочки).
3 этап— 5 километров (юнош и).
4 этап— 3 километра (девочки).
5 этап— 5 километров (юнош и).
О этап— 3 километра (девочки).

V. Награждение
Команды, занявшие во второй и третьей 

группах первые места, награждаются переходя
щими кубками, а призеры дипломами соответст
вующих степеней. Все призеры в первой группе 
награждаются дипломами. Тренеры команд, за
нявших первые места, награждаются почетными 
грамотами.

VI. Условия приема
Расходы по командированию участников не

сут командирующие организации.
V II. Заявки

Заявки на участие в соревнованиях принима
ются в день старта. Все команды должны извес
тить райсовет ДС0 «У рож ай » и спорткомитет об 
участии в соревнованиях до 12 марта.

ОРГКОМИТЕТ.

Наши консультации

ПЕНСИИ ПО И Н В А Л И Д Н О С Т И

Домашние х о л о д и л ь н и 
к и  «Саратов» пользуются 
доброй славой. Коллектив 
Саратовского з а в о д а  
электроагрегатного ма
шиностроения готовит к 
выпуску модели— КС-120, 
КШ-160.

Новый холодильник 
КШ-140 уже запущен в 
производство. По срав
нению с ранее выпускав
шимися он имеет ряд пре
имуществ. Применение 
нового изоляционного 
материала позволило 
вдвое уменьшить толщи
ну его стенок. Благодаря 
этому при сохранении 
прежних габаритов агре
гата объем холодильных 
камер значительно увели
чен.

В нынешнем году пред
приятие выпустит 5000 
таких холодильников.

На снимке: контроль
ный мастер А. Шустова и 
контролер Б. Семенычев 
испытывают холодильник 
КШ-140.
' Фото Ю. Набатова.

(Фотохроника ТАСС).

района, педагогический стаж  
работы которы х—  один - два 
года. Сначала присутствующ ие 
посетили уроки учителей ш ко
лы, проанализировали их.

Потом гости отдыхали. В 
программе вечера были ш уточ
ный КВН, игры, концерт. Гос
ти остались довольны прове
денным вечером.

Пенсия по инвалидности от 
общ его заболевания назнача
ется рабочим и служ ащ им  в 
случае наступления инвалидно
сти, то есть постоянной или 
длительной потери тр удоспо
собности. В зависимости от 
степени потери тр удоспособ
ности инвалиды п о др азд еля
ю тся на три группы : первую , 
вторую  и третью .

Причины и группы инвалид
ности, а такж е время наступ
ления инвалидности о п р е д е л я
ется врачебно-трудовым и экс
пертными комиссиями (ВТЭК). 
Д ля первичного направления 
во ВТЭК отдел социального 
обеспечения на основании до
кументов о стаж е работы оп
ределяет право на пенсию по 
инвалидности и дает направ
ление к лечащ ем у врачу по 
м есту  ж ительства больного . 
Врач заполняет посыльный 
лист, и больной едет на ВТЭК. 
После его освидетельствова
ния ВТЭК выдает на руки боль
ному справку об установлен
ной инвалидности, а выписку 
из акта освидетельствования 
высылает в отдел социального 
обеспечения.

Если рабочий и служ ащ ий 
работает, то все необходим ы е 
докум енты  для назначения 
пенсии долж ны  представлены 
в отдел социального обеспе
чения ответственны м лицом 
(которое утверж дено прика
зом ) А если рабочий или слу
жащ ий прекратил работу, то 
он сам представляет в отдел 
социального обеспечения все 
необходим ы е для назначения 
пенсии докум енты .

Основными докум ентам и для 
назначения пенсии являю тся: 
заявление, представление (в 
котором снимается копия тр у
довой книжки) и другие д о 
кум енты , подтверж даю щ ие 
стаж  работы, справки из по
селкового  или сельского  С о 
вета о м есте  ж и тельства , и о 
категории хозяйства, докум ент 
о возрасте , справку о заработ
ке и справку о нахож дении на 
больничном листе и, кроме 
того , прилагается выписка из 
акта освидетельствования, ко
торая находится в райсобесе.

Пенсия по инвалидности от 
общ его заболевания назнача
ется при наличии стаж а рабо
ты ко времени обращ ения за 
пенсией. Рабочим или служ а
щим, ставш им инвалидом 
вследствие общ его заболева
ния, до достиж ении 20 лет пен
сия назначается:

а) если инвалидность насту
пила в период работы или 
после ее прекращ ения— н е за 

висимо от стаж а работы ;
б) если инвалидность насту

пила до поступления на рабо
ту— при наличии стажа работы 
не м енее одного года.

Рабочий и служ ащ ий, став
ший инвалидом, вследствие об
щ его заболевания до поступ
ления на работу и обративш ий
ся за пенсией после достиж е
ния 20 лет, им еет право на 
пенсию при наличии у него 
стажа работы , необходим ого 
по его возрасту ко времени 
обращ ения за пенсией.

При назначении пенсии по 
инвалидности от общ его забо
левания рабочим и служ ащ им  
начисляю тся следую щ и е над
бавки.

Инвалидам I или II группы 
за непрерывный стаж  работы 
от 10 до  15 лет 10 процентов 
пенсии и свыш е 15 лет —  15 
процентов пенсии. Кром е того , 
инвалидам первой и второй 
группы неработаю щ им и 
имею щ им на иждивении не
трудоспособны х членов семьи, 
назначаю тся надбавки: инвали
дам  первой группы при одном 
нетрудоспособном  члене
семьи —  10 руб , при двух не
трудоспособны х членах —  20
руб, при трех и более —  30 
руб . Кроме того , инвалиду 
первой группы назначается 
надбавка на ухо д  в сум м е 15 
руб.

Инвалидам второй группы 
назначаю тся надбавки на о д 
ного нетрудоспособного чле
на семьи 10 руб , на двух и бо
ле е — 20 руб.

Инвалидам третьей группы 
никакие надбавки к пенсии не 
начисляю тся.

Инвалиды, которы м группа 
дана не пожизненно, то есть, 
на определенный срок, д о лж 
ны явиться на очередное пе
реосвидетельствование сог
ласно указанного  срока в 
справке ВТЭК . Если инвалид 
не явился на очередное пер е
освидетельствование в срок, 
то выплата пенсии ем у приос
танавливается и м ож ет быть 
возобновлена лишь со дня, 
когда он вновь будет признан 
инвалидом .

В. ТЕПЛЯКОВА,
Зам. редактора 
В. Н. МАРАЕВ.

Коллектив учителей Пижем- 
ской средней школы выраж а
ет глубокое соболезнование 

-  П етру Тимофеевичу Д ербеневу 
по поводу трагической см ер 
ти его сына

Владимира.
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